

Zeitschrift: Pionier : Zeitschrift für die Übermittlungstruppen

Herausgeber: Eidg. Verband der Übermittlungstruppen; Vereinigung Schweiz. Feld-Telegraphen-Offiziere und -Unteroffiziere

Band: 1 (1928)

Heft: 6

Artikel: Exkursion der Sektion Baden nach Dübendorf und Kloten

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-560458>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Exkursion der Sektion Baden nach Dübendorf und Kloten.

Am 25. August veranstaltete die Sektion Baden eine Exkursion nach Dübendorf und Kloten, welche in entgegenkommender Weise von der Eidg. Flugplatzdirektion bewilligt worden war.

Im modernsten Typ der heutigen Gesellschaftswagen führten wir 20 Mann stark gen Dübendorf, bei lachendem Himmel und frohen Sinnes, allwo wir in freundlicher Weise von Herrn Hptm. Wuhrmann empfangen wurden. Unter kundiger Führung der Herren Hptm. Wuhrmann und Lt. Blendinger besichtigten wir in zwei Gruppen die Fliegerwerkstätten, wo uns die verschiedenen Flugzeugtypen erklärt wurden.

Von grossem Interesse waren die Vorführungen des Send- und Empfangsgerätes für Flugzeuge im Theoriesaal durch Herrn Wuhrmann, wo jeder mit einem Hörer am Kopf eine Empfangsprüfung abnehmen konnte.

Hierauf besuchten wir die Radioempfangsstation und Peilanlage des Flugplatzes, wobei sich uns Herr Widmer als Führer zur Verfügung stellte. Mit grösstem Interesse folgten wir seinen Ausführungen über die installierten Apparate für den Empfang und für die Bedienung des Senders in Kloten. Hierauf besichtigten wir die Peilanlage, wobei Herr Widmer in ausführlicher Weise Aufschluss über das für die meisten unbekannte Peilen gab.

Unterdessen war es später geworden, als im Programm vorgesehen war. Durch telephnischen Aufruf konnte Herr Baumann auf der Sendestation noch für eine Weile zum Warten bewegen werden. In rassiger Fahrt ging es nun durch den Wald nach Kloten, wo uns Feldw. Baumann über die Antennenanlage, den Maschinensaal und den Senderaum vorzüglich orientierte.

Schon ging es gegen 6 Uhr. Vor lautem Hören und Sehen hatten wir bis jetzt keine Zeit gefunden, für unser leibliches Wohl zu sorgen, was von einigen durstigen Seelen als «allerhand» für einen Samstagnachmittag in Zivil taxiert wurde. Aber im «Wilden Mann» zu Kloten wurde das Versäumte bald nachgeholt. Der Präsident sprach seine Befriedigung über die sehr gut verlaufene Exkursion aus und dankte den zahlreich erschienenen Mitgliedern und Freunden für den erfreulichen Aufmarsch.

Den Herren, die in Dübendorf und Kloten in zuvorkommender Weise die Führung übernommen hatten, sei für ihre Bemühungen der beste Dank ausgesprochen. Se.

Aus den Sektionen.

BADEN. MITTEILUNG

Wir machen unsere Mitglieder jetzt schon auf die am Samstag den 3. November 1928 stattfindende *Generalversammlung* aufmerksam und bitten die Kameraden, diesen Nachmittag dafür zu reservieren. Anschliessend an die Versammlung folgt ein Vortrag über «Senden und Empfang mit kurzen Wellen», für den Herr Oblt. Aubort, Ing., gewonnen werden konnte. Persönliche Einladungen werden noch folgen.

BASEL. MITTEILUNGEN

Druckfehlerberichtigung. Im «Pionier» No. 5, Seite 50, 7. Zeile von unten, muss es heissen: «... und ergaben für fehlerfreies Senden und Empfangen eine durchschnittliche Leistung von je 40 Zeichen gemischten Textes pro Minute».

Monatsversammlung: Dienstag den 30. Oktober, 20½ Uhr, im Hotel «Metropol» (1. Stock).

Generalversammlung: Mittwoch den 7. November, 20½ Uhr, im Hotel «Metropol» (1. Stock).

Geselliger Anlass: Samstag den 17. November. Nachmittags Besichtigung des Wasserwerkes auf dem Bruderholz; dann Bummel nach Bottmingen. Gemeinsames Nachtessen und gemütlicher Abend. Zu diesem Anlasse sind besonders die verehrten Damen unserer Mitglieder freundlichst eingeladen.

Mitgliederpflichten: Die Mitglieder werden hiermit daran erinnert, dass laut Statuten die Teilnahme an den Monats- und Generalversammlungen obligatorisch ist. Auch ist es Pflicht jedes Mitgliedes, dem geselligen Anlass beizuwohnen.

Mitgliederbeitrag: Die II. Rate pro 1928 von Fr. 5.— ist bis 27. Oktober einzubezahlen an den Kassier, C. Keller-Calmbach, Klybeckstrasse 92, Basel.

Stammtisch: Jeden Dienstag von 20½ Uhr an im Café «Metropol».

Dr. Hch. Wolff.

BERN. TÄTIGKEITSPROGRAMM

Freitag den 28. September: Erläuterungen über den Peilwagen. Referent: Herr Adj. Passera.

Freitag den 5. Oktober: Kurzwellenempfänger mit Vorführung. Referent: Herr Oblt. Roschi.

Freitag den 12. Oktober: Neues über Radioempfang. Referent: Hr. Vogel.

Freitag den 26. Oktober: Moderne Röhrentechnik. Referent: Hr. H. Stucki.

Freitag den 31. Oktober: Hauptversammlung.